
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
今年度の学校評価に係り、昨年１１月にご協力いただきました「ふれあい調査」（保護者アンケート）の結

果がまとまりましたので、その概要についてお知らせ致します。 
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＜学校教育目標＞ 

○すすんで考える子 

○すなおで思いやりのある子 

○ねばり強くやりぬく子 

○明るくたくましい子 

令和４年 １月３１日 発行 

 

  
  

令和 3 年度「ふれあい調査」 

家庭での様子 結果 

実施期間 11/18(木)～12/2(木) 

回収率 117 人/147 人（79.6％） 

 A：よく当てはまる 

 B：やや当てはまる 

 C：あまり当てはまらない 

 D：当てはまらない 

＜「ふれあい調査」～家庭での様子 結果概要・課題・改善策＞ 
 肯定的回答（評価Ａ・Ｂ…８０％以上）は７項目中３項目となり、「家庭学習」、「読書習慣」、「早寝・早起き・朝ごはん」、「メディ

アの使い方」に課題が見られました。 

【分析・考察】 

○全体の肯定的回答（Ａ・Ｂ）平均76％（前年度比-1％）となりました。 

※前年度肯定的回答を上回った項目 

 No.1「学校が楽しい」+3％、No.4「読書習慣」+1％、No.7「ゲーム」+4％ 

※前年度肯定的回答を下回った項目 

No.2「学習理解」-4％、No.3「家庭学習」-10％、No.5「早寝・早起き」-7％、No.6「挨拶返事」-1％ 

 

【課題と考えられる項目】 

●No.4「読書習慣」における否定的回答（Ｃ・Ｄ）が49％となっています。 

（改善に向けて） 

→読書活動の充実（本の森利用促進・森ックとの連携）を図っていきます。 

→家庭への啓発（個人面談・学校便り・学級通信等）を積極的に行っていきます。 

●No.7「メディア」における否定的回答（Ｃ・Ｄ）が4１％となっています。 

（改善に向けて） 

→「生活リズムチェック」やケータイ・スマホ安全教室等による実態把握に基づいた指導を行っていきます。 

→家庭への啓発（個人面談・ＰＴＡ活動を通した呼びかけ等）を積極的に行っていきます。 

 

【家庭学習について】 

重要なことは、“自らの課題を自ら見つけていく”ことであると本校では考えております。自分にとって必要な

学習課題は何なのかを常に考えながら取り組むことで、初めて自分の苦手領域が克服されます。そのような取組に

なるよう、保護者の方々のご協力もどうぞ宜しくお願い致します。 

 

 
              

校長 木 谷 金 吾 

 

令和４年の新春を迎えました。保護者の皆様に

は、謹んでお慶び申し上げますとともに、日頃よ

り、本校の教育活動に対し、深いご理解とご支援を

いただき、心より感謝申し上げます。本年も変わら

ぬご理解・ご支援を賜りますようよろしくお願い申

し上げます。 

さて、１月１７日から後期の後半がスタートして

おりますが、ご存知の通り、全国的にオミクロン株

の感染が急拡大しております。北海道においても連

日のように感染者数が過去最多を更新し、とうとう

１月２７日から「まん延防止等重点措置」の対象地

域となりました。千歳市においても感染者が増え、

多数の学校で学級閉鎖が相次ぎ、向陽台地区でも複

数の児童生徒や保護者に陽性・濃厚接触者が確認さ

れています。 

保護者の皆様には、感染拡大防止の観点から、改

めてお子さんを含め同居する家族に発熱の有無にか

かわらず風邪症状等がみられる場合は、無理して登

校させず、症状がなくなるまで休養させるようお願

いいたします。なお、学校では、感染者や濃厚接触

者を含め、その家族への偏見・差別、ＳＮＳによる

誹謗中傷等が起こらないよう指導しておりますの

で、ご家庭においてもご協力をお願いいたします。 

後期後半の登校日は、４５日間（６年生は４３日

間）と大変短いですが、各学年の学習のまとめや進

級に向けた準備をするなど、とても大事な期間です

ので、より一層感染防止対策を徹底して、子どもた

ちの健康を第一に、教育活動を進めていきたいと思

います。また、保護者「ふれあい調査」（保護者ア

ンケート）において、今年もたくさんのご意見をい

ただきましたので、未だ新型コロナウイスルの収束

が見えない中ではありますが、できる限り学校改善

に保護者の皆様の声を反映し、子どもたちの成長に

より良い教育活動を目指していきたいと思います。

ご理解・ご協力のほど、よろしくお願いいたしま

す。 

日 曜日 開校周４０年記念 学　校　行　事

1 火

2 水 スケート記録会（あおぞら、１・２年生）

3 木 スケート記録会（３・４・５・６年生）　あおぞら探検隊

4 金
スケート記録会予備日①（４・５・６年生）
短縮５時間授業（下校１３：４５）

5 土

6 日

7 月 スケート記録会（あおぞら・１・２・３年生）

8 火 スクールカウンセラー来校

9 水 あおぞら探検隊

10 木 給食費再振替日  ※新１年生一日入学は、教材の販売のみとなりました。

11 金 建国記念の日

12 土

13 日

14 月 スケート記録会予備日②（あおぞら・１・２・３年生）

15 火 あおぞら探検隊

16 水

17 木

18 金 あおぞら探検隊

19 土

20 日

21 月
後期委員会⑧予定（放課後）　選挙応援演説①（録画放送）
入学教育相談週間～４日

22 火 選挙応援演説②（録画放送）

23 水 天皇誕生日

24 木

25 金 前期児童会役員選挙（TV放送）

26 土

27 日

28 月 学校文庫ローテ　給食費振替日



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 3 年度「ふれあい調査」 

学校の教育活動 結果 

実施期間 11/18(木)～12/2(木) 

回収率 95 人/114 人（83.3％） 

 A：よく当てはまる 

 B：やや当てはまる 

 C：あまり当てはまらない 

 D：当てはまらない 

＜「ふれあい調査」～学校の教育活動 結果概要・課題・改善策＞ 
 全体的には、７項目全てにおいて、肯定的回答（評価Ａ・Ｂ…８４％以上）が得られましたが、「いじめ等の問題行動の未然防

止・早期発見・解決の取組」に課題が見られました。 

【分析・考察】 

○全体の肯定的回答（Ａ・Ｂ）は高く、平均93.3％となりました。 

●Ａ・Ｂ合計の割合は昨年度と比較するとほぼ変わりませんが、若干減少しました（前年度比-0.6％）。 

【課題と考えられる項目】 

●No.4「いじめ等の問題行動の未然防止・早期発見・解決の取組」における否定的回答（Ｃ・Ｄ）が16％（前年度 

 比＋3％）となりました。 

（改善に向けて） 

→問題行動への組織的対応や教育相談体制の充実に向けた検証・改善を推進していきます。 

【いじめ対応について】 

この項目に関するＣ・Ｄ評価は、年々微増傾向が見られます。学校と致しましても、校内の「いじめ防止基本方

針」を基に、いじめ未然防止の共通理解を図ることはもとより、全職員で早期発見・早期解決に向けた取組を推進

しております。また、児童への教育相談・面談、いじめ状況の聞き取り、年４回実施のいじめアンケート等、様々

な具体的方策をしっかりと行っております。今後も、日常的な教師と児童との信頼関係を第一に児童理解を深め、

日頃の指導の在り方や相談体制の充実、関係機関との連携強化に努め、家庭と連携した指導を進めていきます。 

 

・【運動会】よさこいが今年も見られてよかったです。 

・子供に何かあった際は、まめに連絡をとりあうことができて助かります。 

・最近の HP を見るのが楽しみです。ありがとうございます。  

 

★改善意見★ ※概ね同じ内容のものは、割愛させていただきました。 

【運動会関係】 

○午前中に終わるのがよい。テンポよく進めれば可能。○全校一斉の開催でも、午前のみ弁当なしがよい。○コロナ

状況にもよるが、次年度くらいから、内容を改善してほしいのと、お弁当もあった方が良い。○コロナがなければ、

泉小と一緒にやってほしい（対抗戦）。人数が少ないため。○コロナが落ち着いたら、例年通りの運動会を実施してほ

しい。○6 年（幼稚園から）間同じ「ヨサコイ」踊りは、見ている親は残念。○ブロック別より学年別○騎馬戦、リ

レー復活させてほしい○全員リレーはどうだろうか？ 

 [見解] 今後も、コロナウイルスの感染拡大状況を鑑みて、子どもの健康を第一に行事内容の計画を立てていきます。

学校の方針としては、午前中開催、弁当なしの方向で進めます。 

 

【その他】 

・アンケートに子どもの記名は必要ないのかなと思います。子どもが素直に書けないのでは・・・という心配からです。 

 [見解]記名のねらうところは、“責任を伴った答え”です。責任感の強い『向陽っ子』に育てたいのです。 

・学級等のお便りも、マチコミメールと同じように、スマホに送ってくれるのはいかがでしょうか。 

 [見解] 紙が記憶に留まります。学級のお便りは、重要度が高いので敢えて紙と言う媒体方法をとっています。 

・学校で風邪をひいてくるようです。もしかして学校の空気環境に因果関係があるのではないでしょうか？ 

 [見解] 校内では新型コロナウイルス感染症防止のため、廊下や体育館等は常時、教室は休み時間ごとに換気をして

います。暖房はついていますが温度差が生じやすくなっていますので、温度調整ができる服装で登校するようご協力

をよろしくお願いします。また、年に２回大がかりな「空気調査」を行っています。どちらもクリアしています。 

・給食が残念に思われます。私たちの時代（３０年以上前）より、量も質もよくないのではないかと・・・。 

 [見解]毎年、「栄養」「味」「メニュー」等の観点で要望を出しています。 

・運動会でマスクを外し子どもたちの近くで話をしていた教員がいたことが気になりました。 

 [見解] 今後も更に襟を正していきます。 

・もう少し「置き勉」を増やすことはできないでしょうか？ 

 [見解] 各学級の様子を確認し、検討します。 

・教頭の電話の反応態度が悪いのでは。  

 [見解] 肝に銘じ、今後はさらに襟を正していきます。 

・朝の開放時間を早めてほしいです。 

 [見解] 児童の登校時刻は職員の出勤時刻に応じて設定しております。今後も自宅の出発時刻を調整して、時間内に

登校できるようにご協力をお願いします。 

・お便り等のプリントが多過ぎます。 

 [見解] 実際は、まだまだたくさんの配付物があるのですが、相当精査してプリントを配付しています。今後も更に努

力を続けていきます。 

・絵の具セット、習字セットなどの学校斡旋の道具、何社かあれば選びやすいです。 

 [見解] 学校では学習用具・教材を精選して斡旋しています。必要であればご家庭での準備も可能です。学習用具につ

いては、学校や担任にもご相談ください。 

 

 

【学校教育活動に対するご要望（自由記述）について】 
記述意見については、下記のような要望や改善意見が皆様から寄せられました。本校の教育活動に対して様々な

願いやお考えがあることがわかりました。今回いただいたご意見につきましては、今後の教育活動を進めていく上

で留意していくと共に、改善可能なところはできるところから取り組んで参ります。 

 

★成果や励まし★ ※概ね同じ内容のものは、割愛させていただきました。 

・先生方もコロナ禍で大変な中、いろいろ工夫して授業など行っていただきありがとうございます。クラブや委員

会なども大変だと思いますが、子どもは楽しんでやっているのでよかったです。 

・担任の先生方には、いつも子供に寄り添ったご指導をしてくださり大変有難く思います。来年度も受け持って頂

きたいです。 

・【運動会】昨年度に引き続き、ブロック別の開催は密にならず良かったです。子どもの頑張る姿に（特に、よさこ

い）に涙が出ました。本番を迎えるまでのご指導ありがとうございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                     

令和 3 年度「ふれあい調査」 

千歳市第６期総合計画 結果 

実施期間 11/18(木)～12/2(木) 

回収率 95 人/114 人（83.3％） 

 A：よく当てはまる 

 B：やや当てはまる 

 C：あまり当てはまらない 

 D：当てはまらない 

【分析・考察】 
○全ての項目において肯定的回答を得ているが、Ａ評価は設問１・2・3で下降している（No.1 -1％、No.2 -2％、 

No.3 -2％）。 
（今後に向けて） 

→これまでの各種取組を更に一層充実させていきます。具体的には、個人面談・ＰＴＡ活動等を通した保護者の
皆様との連携、学校ＨＰや各種便りによる情報発信を推進していきます。 

 

＜ お わ り に ＞ 

 昨年度に引き続き、「学校の教育活動」「千歳市第６期総合計画」では、全体的に一定の評価を得ているも

のと考えていますが、「家庭の様子」では、今日に至る２年間のコロナ禍の影響もあり、子どもたちの生活習

慣の課題が現れているものと捉えています。学校として、これらの結果を分析・検討し、子ども達に“生

きる力”をつける教育活動を推進していきます。また、こうした活動の情報を積極的にお伝えしながら、

家庭・地域との連携も一層図ってまいります。保護者・地域の皆様のご理解・ご支援を今後ともどうぞ宜

しくお願い致します。 

 

・修学旅行の行き先がほかの学校に比べて魅力がないのでは・・・ 

 [見解]本校としては、毎年、場所や体験の種類等を吟味したうえで職員全体に諮って決めている手順を踏んでいます。 

 ６年生にとって「身になり、心躍るもの」なのか否かをいつも念頭に置いています。 

・６年生のお泊り会（学校で）あってもいいのではないかと思います。 

 [見解]昭和から平成の中期までは、多くの学校で実施されていましたが、大勢の子供たちを少数の保護者・担任では十

分に把握できないこと、大怪我やアレルギー等の発作があった場合等々の取り返しのつかないリスクが考えられること

から、実施しない方がいいのではという時代の潮流になり、本校でもその流れをとっています。 

・１年生の４月の入学時は集団下校でしたが、集団登校の方が安心できると感じました。毎朝ドキドキしながら送り出し

たことを思い出しました。 

 [見解] 児童の人数、地域環境を考慮して来年度以降も今年度同様で行っていきます。何年も前から登校の時間帯に「向

陽台見守り隊」「交通指導員」が毎朝、向陽っ子を温かく見守ってくれています。〈遅刻しそうだな〉〈どうして泣いて歩

いているのだろう？〉とその方々が感じたときは、やさしく付き添い学校の職員玄関まで連れて来てインターホン越し

に状況を説明してくれます。「安心・安全」の死角をしっかり埋めてくれる頼もしい方々です。 

・学校で「交通安全教室」を行ってくれていますが、１年生で交通公園に行って実践で教えてほしいです。 

 [見解] 本校では２年時に交通公園で自転車の乗り方等の交通安全指導が行われます。貴重なご意見ですので、今後も

継続して交通安全指導をしていきます。 

・学習発表会時間差登校についてのお便りを早めてほしい。 

 [見解]努めて早めます。 

 

 

1/27に配布した文書の訂正版です。こちらをご参照ください。 

※＜保護者のみなさまにお願いです。＞の本文３行目に『学校設置者が』を加えました。 


